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Ao celebrarmos os 
90 anos de emancipação 
político-administrativa de 
Guarujá, é imperativo 
refletirmos sobre o valor 
da memória histórica. A 
sabedoria de Edmund 
Burke, filósofo irlandês, 
ressoa fortemente: “Um 
povo que não conhece 
sua História está condena-
do a repeti-la.” Em Guaru-
já, essa falta de memória é 
evidente e preocupante.

A cidade que um dia 
abrigou um teleférico, 
cabines de banho na 
praia e bangalôs ao invés 

de casas, agora luta para 
preservar essas recor-
dações. Quem lembra 
do bananal na Avenida 
Santos Dumont ou do 
restaurante e espaço cul-
tural Baiano das Astúrias 
na Enseada? Esses frag-
mentos de um passado 
vibrante, se esquecidos, 
nos privam de lições va-
liosas que poderiam en-
riquecer nosso presente 
e orientar nosso futuro.

A memória coletiva 
de uma comunidade é 
fundamental. Ela não só 
nos proporciona uma 

identidade, mas também 
nos permite criticar e su-
gerir melhorias de maneira 
fundamentada. A falta de 
questionamento e acei-
tação passiva do status 
quo refletem uma amné-
sia coletiva que impede 
o progresso verdadeiro.

Nas últimas décadas, 
Guarujá viu empreen-
dimentos como a Foo-
tloose em Vicente de 
Carvalho e a Aloloco na 
Dom Pedro, marcos de 
um período de eferves-
cência cultural e social. 
Essas lembranças, tanto 

as de lazer quanto as 
de dificuldades enfren-
tadas, como a falta de 
transporte e as longas 
caminhadas por vias in-
transitáveis, formam um 
mosaico do que fomos 
e do que podemos 
evitar ser novamente.

É lamentável  que 
muitos falem da “Péro-
la do Atlântico” com 
uma visão nostálgica, 
sem considerar que as 
pérolas de outrora, sím-
bolos de requinte, não 
são mais o ideal para 
um futuro sustentável. 

O futuro exige uma 
abordagem tecnológi-
ca, arrojada e preser-
vacionista. Precisamos 
transformar Guarujá em 
uma “pérola High Tech,” 
onde a inovação e a sus-
tentabilidade andem de 
mãos dadas, transmitindo 
nossa beleza e potencial 
para o mundo inteiro.

O desafio para os 
próximos anos é resgatar 
e valorizar nossa memória 
histórica, usando-a como 
alicerce para um desen-
volvimento consciente e 
sustentável. Guarujá pre-

cisa lembrar de seu pas-
sado não para replicá-lo, 
mas para aprender com 
ele e construir um futuro 
digno de seu poten-
cial e de seus cidadãos.

Este editorial é um 
chamado à ação: que os 
governantes, educado-
res, historiadores e toda 
a comunidade de Gua-
rujá se unam para pre-
servar e celebrar nossa 
história. Somente assim, 
poderemos garantir que 
a memória de Guarujá sir-
va como farol para um fu-
turo brilhante e inovador.

Memórias
Baluartes da preservação 
da memória do município 
são agentes solitários que 
insistem em realizar o in-
crível trabalho de manter 
a memória viva, por meio 
de relatos, acervo de fo-
tos, jornais e manuscritos, 
impressos que as gera-
ções atuais desconhe-
cem, e nem tem vontade 
de conhecer, pois não 
há incentivo e trabalho 
dedicado a este fim.

Top 10 
Eleitos os maravilhosos 
preservacionistas da me-
mória de Guarujá, Pro-
fessora Angela Omati, 
Prof João Pechiore, En-
rique Dias, Marcel Gil, 
Augusto (Rato) @Bom-
bachbombach, Jornal 
Estância (rumo aos 75 
anos de história, preser-
vada), Iara de Souza e 
tantos outros munícipes 
que disponibilizam suas 
memórias pessoais, em 
favor do conhecimento 
da população. 

Até quando?
Agentes públicos para-
benizando o governador 
Tarcísio de Freitas pela 
abertura de leitos SUS, 
em um hospital privado 
de Vicente de Carvalho. 
Em contraponto, onde 
estavam os que deveriam 
cobrar solução pelo pés-
simo serviço ofertado 

pela Sabesp, ou pelo 
escárnio que é o serviço 
de travessias na cidade? 
Parece mentira, mas não 
é. Até quando vamos 
bater palmas para políti-
cos que fazem palanque 
de ações às quais foram 
eleitos para fazer?

Promessas
Há pelo menos 30 anos 
se fala da falha no abas-
tecimento de água no 
Guarujá. É reservatório 
da Cava, São Pedro, entre 
outros. Promessas que 
escoam dos projetos 
políticos como a água 
das torneiras secas nas 
casas da cidade.
 
Dignidade
Nas últimas semanas, a fal-
ta de água foi sentida em 
todos os bairros da cida-
de, por dias seguidos. 
Nem todas as residências 
têm caixas de água e/ou 
bombas d´água. Contam 
exclusivamente com o 
abastecimento da rede, 
da concessionária. É um 
problema de abasteci-
mento, de saúde pública, 
de dignidade!

5 Km
Associação Educa Gua-
rujá e Ong Formando 
Cidadãos foram parabe-
nizados pelo vereador 
Toninho Salgado (So-
lidariedade), na última 
sessão da Câmara. As 

instituições foram as or-
ganizadoras da corrida 
Noturna, 5km, realizada 
no final de semana pas-
sado e que reuniu mais 
de 2 mil pessoas.

Educação
A Escola Municipal Pro-
fessora Ivonetti da Silva 
Câmara, no Jardim Con-
ceiçãozinha vai passar 
por reforma histórica, 
necessária há tempos. Os 
mais de 400 alunos serão 
alocados para assistirem 
aulas noutro equipamen-
to municipal, o Centro 
de Capacitação Carmine 
Filipelli, na rua Ceará, no 
Jardim Santense.  

Adequação
Toninho está preocupa-
do com os alunos do 
Ivonetti, segundo pon-
tuou na 20ª. Sessão da 
Câmara, na última terça-
feira, o local não foi pre-
parado para abrigar as 
salas de aulas de Ensinos 
Fundamental I e II. 

Capacitação
O Carmine Filipelli foi 
muito bem montado e 
equipado como um cen-
tro de capacitação para 
servidores, na gestão do 
professor Zoel, quando 
secretário municipal, além 
de ter abrigado a Biblio-
teca Municipal, onde foi 
realizada a primeira horta 
fitoterápica do Guarujá. 

Fiscalização
Toninho disse que vai fis-
calizar tudo, desde onde 
será produzida a meren-
da, espaço destinado a 
ofertar esta merenda, as 
salas de aulas, banheiros, 
todo o espaço físico do 
local, que como ressal-
tou, não foi pensado 
para ser uma escola a 
este público. 

Aguaviva pediu
Em nota, o Departamen-
to Hidroviário informou 
que atendeu ao pedido 
da Associação Guarujá 
Viva (Aguaviva) e reali-
zou uma visita técnica às 
balsas.  A vistoria foi feita 
na terça-feira (25), pela 
Diretora do Depar ta-
mento Hidroviário (DH), 
Jamille Consulin.

DH atendeu
Durante a visita, a diretora 
apresentou as melhorias 
em andamento e desta-
cou que será realizado 
um estudo prévio para 
analisar a viabilidade do 
processo de dragagem 
na travessia.

Compromisso
“Nosso compromis-
so é proporcionar se-
gurança, qualidade e 
confor to a todos os 
usuários, assegurando 
que este meio de trans-
porte essencial atenda 
às suas necessidades 

Micros

Um resgate à memória para moldar o futuro

Charge da semana

diárias com eficiência 
e confiabilidade”, sa-
lientou Jamille Consulin.

Pan
O advogado guarujaense 
Sérgio Zagarino é o novo 
comentarista semanal na 
rádio Jovem Pan News, 
no programa “Linha de 
Frente”, de Fernando 
Capez. O advogado, 
que concorreu a eleição 
estadual de 2022 pelo 
NOVO e à Prefeitura de 
Guarujá em 2020 pelo 
DC, aborda temas do ce-
nário nacional, comporta-
mento e entretenimento. 

Plano de governo
O pré-candidato a pre-
feito de Guarujá, Marcelo 
Mariano (REDE), apresen-
tou nesta quar ta-feira 
(26), live de apresen-
tação de seu plano de 
governo. Ao lado do 
arquiteto Mauro Martins, 
ele apresentou projetos 
como a revitalização 
das orlas de Guarujá e 
Vicente de Carvalho, e 
destacou também sua 
visão de uma Guarujá 
e Itapema melhor para 
todos. Para saber mais 
basta acessar: https://en-
curtador.com.br/ILxhz.
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De Guarujá 

Os moradores da En-
seada e Região contarão 
com uma nova unidade 
de saúde para atender 
os casos de urgência e 
emergência, 24 horas, 
cujo complexo ofertará 
ainda, outros serviços 
complementares. 

Nesta quarta-feira (26), 
a Prefeitura de Guarujá en-
tregou a nova Unidade 
de Pronto Atendimento 
(UPA) da Enseada, dentro 
das comemorações dos 
90 anos de emancipação 
político-administrativa da 
Cidade, celebrados neste 
domingo, 30 de junho. 

O novo equipamento 
funcionará, provisoria-
mente, dentro das instala-
ções da Universidade de 
Ribeirão Preto (Unaerp) 
– campus Guarujá, na 
Avenida Dom Pedro I, 
3.300, na Enseada.

O atendimento à po-
pulação já começa nesta 
segunda-feira (1º), a partir 
das 8 horas. A iniciativa 
é fruto de uma parceria 
entre a Secretaria Munici-
pal de Saúde (Sesau) e a 
instituição de ensino, por 
meio do contrato organi-
zativo de ação pública de 
ensino-saúde (Coapes). 

De Guarujá 

A Prefeitura de Gua-
rujá inaugurou um novo 
Centro de Especialidades 
Odontológicas (CEO) na 
Rua Marivaldo Fernandes, 
73, na Vila Júlia. O centro 
começa a operar nesta 
segunda-feira (1º), das 
8h às 21h, atendendo 

casos complexos como 
próteses e tratamento de 
canal, e pacientes enca-
minhados pelas unidades 
básicas de saúde (UBSs) 
e de saúde da família.

A nova unidade tam-
bém atenderá pessoas 
com necessidades es-
peciais, alunos da rede 
municipal e a comunida-

de. Casos de urgência e 
emergência, antes aten-
didos na UPA de Vicente 
de Carvalho e no Pronto 
Socorro Doutor Matheus 
Santamaria, poderão ser 
tratados 24 horas no CEO.

O novo CEO, que re-
cebeu o nome de Edson 
Kenwa Chinen, dentista da 
rede municipal falecido 

em 2011, deverá dobrar 
os 1.200 atendimentos 
mensais da antiga sede. A 
construção, fruto de um 
convênio com a Caixa Eco-
nômica Federal, teve um 
investimento total de R$ 
2.626.747,98, com repasse 
federal de R$ 1.999.900,00 
e R$ 626.847,98 em 
recu r sos  mun ic ipa i s .

Novo Centro de Especialidades 
Odontológicas inicia atendimento 

Helder Lima

Equipamento já atende os pacientes 
encaminhados pelas Usafas e UBS

Prefeitura entrega nova UPA Enseada, 
com serviços complementares

Em média,  20 mi l 
atendimentos devem ser 
realizados por mês. A 
nova UPA da Enseada foi 
erguida em um terreno 
de aproximadamente, 
450 metros quadrados. 
Vão atuar na Unidade, 
cerca de 100 profissio-
nais entre eles médicos, 
enfermeiros e equipe 
multiprofissional.

O prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, estava an-
sioso para entregar este 
equipamento, que ago-
ra está bem completo. 
“Trabalhamos muito para 

ofertar à população um 
atendimento de quali-
dade, em uma unidade 
com mais confor to e 
segurança. Vencemos 
mais um desafio. Aqui 
será provisório, mas com 
toda estrutura muito mais 
digna, que os pacientes 
e funcionários merecem. 
Enquanto isso, vamos 
começar do zero a re-
construção da antiga UPA 
da Enseada”.

Quanto à estrutura 
antiga – localizada em 
frente à Unaerp –, esta 
será demolida e um novo 

equipamento de urgência 
e emergência será recons-
truído no local. Para isso, 
um processo de licitação, 
inclusive, já foi iniciado 
pela Secretaria de Saúde.

ATENDIMENTOS
COMPLEMENTARES
Anexo ao complexo 

da nova UPA da Enseada, 
os pacientes terão ainda 
atendimento pediátrico 
24 horas, além de novos 
atendimentos na rede 
municipal, com os ambu-
latórios de feridas com-
plexas e pé diabético 

(que funcionará das 8 às 
17 horas), e também, de 
dores crônicas (que aten-
derá das 13 às 19 horas).

Para os atendimentos 
específicos de feridas 
complexas, pé diabético 
e dores crônicas, os pa-
cientes serão encaminha-
dos pelo Complexo Regu-
lador Municipal, por meio 
das unidades de atenção 
primária, que são as Uni-
dades Básicas (UBS) e de 
Saúde da Família (Usafas).

Esses atendimentos 
eram executados no Am-
bulatório de Referên-

cia em Especialidades 
(ARE). Ao todo, 10 pro-
fissionais, entre médicos 
e enfermeiros, vão com-
por o quadro de pro-
fissionais no novo local. 

É um espaço com-
posto por seis consul-
tórios, mais recepção, 
para promover atendi-
mento de forma indivi-
dualizada e humanizada. 
A expectativa é de que 
a demanda a ser aten-
dida seja cerca de 400 
atendimentos mensais.

PS DE VICENTE DE 
CARVALHO E UPA DO 
JD. BOA ESPERANÇA

Durante a solenidade, 
o secretário de Saúde de 
Guarujá, Márcio Chaves Pi-
res, anunciou que o Pron-
to Socorro de Vicente de 
Carvalho deverá, no se-
gundo semestre ser trans-
ferido para um novo local. 

Além deste, a UPA do 
Jardim Boa Esperança, 
também é objeto de 
estudo para ser instala-
do em outro espaço. 
“Já estamos analisando 
locais para essas unida-
des, via Coapes com as 
instituições de ensino da 
cidade, para que possa-
mos oferecer atendimen-
to em local adequado”.

Novo equipamento funcionará, provisoriamente, dentro das instalações
da Universidade de Ribeirão Preto (Unaerp) – campus Guarujá, na Enseada

Hygor Abreu
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

O “jogo do tigrinho”: jogadora 
ganhou e não conseguiu sacar! 

Prezados leitores, 
falamos na coluna de 
duas semanas atrás 
sobre a votação adiada 
da regulamentação de 
bingos e jogos de apos-
tas, estão lembrados? 
Atualizando vocês, in-
formo que o Senado 
aprovou e as normas 
sobre a pauta estão 
muito próximas de 
nossa realidade agora. 

Nessa semana, um 
caso viralizou na inter-
net: uma apostadora 
jogou com R$400 (qua-
trocentos reais) e ob-
teve um lucro de R$94 
mil, aproximadamente. 
Ela mora em Maceió 
(AL) e contou em en-
trevistas que após re-
ceber a notícia, deixou 
o valor lá para não cair 
na tentação de perder 
em novas apostas e fez 
planos com a quantia. 

A alagoana é mãe, 
trabalha de forma autô-
noma e recebe auxílio 
do Bolsa Família. Tinha 
pretensões de comprar 
uma casa para ela e 
seus dois filhos. Mas, 
para sua infeliz surpre-
sa, ao tentar sacar o 
valor que ganhou, teve 
a notícia que sua conta 
foi bloqueada por um 
“problema no sistema”, 
comumente o que co-
nhecemos como “bug”. 

Ela ajuizou uma ação 
contra a influenciadora 
que divulgava esse 
jogo em sua rede so-
cial, busca danos mo-
rais pelo ocorrido, pois 
ela acreditou nos ga-
nhos que a influencer 
mostrou ter com o jogo. 
Agora, você deve estar 
se questionando por 
qual motivo não proces-
sou a plataforma, não é 
mesmo? Eis aí o golpe! 

Essas plataformas 
possuem como origem 
de acesso sites tem-

porários, nesse caso 
foi a “Rico33.com”. Lá 
não há canais de aten-
dimento para contato, 
ele serve tão somente 
para disparar os links 
de acesso. Depois de 
um tempo que isso foi 
divulgado e distribuído 
na rede, os proprietá-
rios derrubam o site, 
criam outro e assim 
vai acontecendo. Com 
isso, inúmeras pesso-
as são lesadas.

“Mas, eu vi ganha-
rem!”. Pois bem, a di-
vulgação é feita por 
influenciadores que 
recebem – de acordo 
com apurações da Po-
lícia Civil de Alagoas 
– um acesso chama-
do “demo” o qual é 
programado só para 
ganhar. Então, quando 
os influencers fazem os 
vídeos apresentando 
a plataforma do jogo, 
sempre conseguem 
sucesso, o que ajuda 
a convencer as pesso-
as em tentar a sorte.

Vemos muito rela-
tos de pessoas que 
colocaram suas vidas 
em risco por causa 
das consequências 
de jogos de azar, por 
isso, muitas pesso-
as não são a favor 
da regulamentação. 

Por outro lado, os que 
concordam com a regu-
lamentação, sustentam 
que assim as pessoas 
vão conseguir punir 
quem usar a platafor-
ma de maneira indevi-
da para aplicar golpes. 

Que através desse 
exemplo possamos 
ficar mais alertas com o 
que nos é oferecido. A 
internet está recheada 
de golpes “fantasiados” 
de oportunidades. 

Fique atento(a) ao 
seu Direito, mas tam-
bém aos seus deveres!

Reconhecida como 
constitucional pelo Su-
premo Tribunal Federal 
(STF), a união entre pes-
soas do mesmo sexo 
está a caminho de ser 
oficialmente incorporada 
à legislação brasileira. De 
acordo com o texto, que 
está em análise no Sena-
do, a alteração garante 
maior segurança jurídica à 
população LGBTQIAPN+. 

Atualização represen-
ta avanço neste dia do 
Orgulho, 28 de junho, 
data alusiva ao respeito 
a essa comunidade, in-
centivando o combate a 
todas as formas de pre-
conceito e discriminação.

Luciana Musse, profes-
sora de Direito de Família 
do Centro Universitário de 
Brasília (CEUB) e advoga-
da especialista em Direito 
de Família e Sucessões, 
defende atua l ização 
proposta e a efetivação 
da garantia dos direitos 
dos casais homoafetivos. 

Segundo  e l a ,  o s 
avanços não se limitarão 
aos institutos jurídicos, 
com impactos positivos 
na percepção da po-
pulação LGBTQIAPN+ 
de maneira geral. Confi-
ra entrevista, na íntegra:

 
Qual é o impacto 
da atualização do 
Código Civil na 
legalização da união 
homoafetiva no Brasil?

LM: O impacto da le-
galização do casamento 
homoafetivo proposta 
pela comissão de juristas, 
se aprovada pelo legisla-
tivo, é a maior segurança 

A Prefeitura de Gua-
rujá entregou o Centro 
de Capacitação Carmine 
Felippelli (Cecap) reestru-
turado, em comemoração 
aos 90 anos de emancipa-
ção político-administrativa 
da cidade. Localizado na 
Rua Ceará, no Jardim San-
tense, o espaço passou 
por uma reforma com-
pleta, com investimento 
total de R$ 238 mil, sendo 
R$ 40 mil provenientes 

de emenda parlamentar.
A cerimônia de inau-

guração contou com a 
presença de educadores, 
estudantes, representan-
tes do Poder Executivo e 
Legislativo, além do Coral 
Maio e Melodia, da Escola 
Municipal 1º de Maio, 
que apresentou canções 
em português e francês.

As melhorias incluíram 
troca de pisos, pintura,  
hidráulica e elétrica. O 

mobiliário foi renovado 
com 50 novos compu-
tadores, seis aparelhos 
de ar-condicionado, 50 
cadeiras giratórias, ban-
cadas e cor tinas. Par-
te dos computadores 
foi doada pelo Terminal 
de Granéis de Guarujá.

O Cecap serve atual-
mente à formação aca-
dêmica dos estudantes 
da Universidade Virtual 
do Estado de São Paulo 

(Univesp) e também ofe-
rece cursos e palestras 
para a rede municipal de 
ensino. Com a reforma, 
o centro atenderá mais 
de mil alunos, incluindo 
460 estudantes remane-
jados da Escola Municipal 
Professora Ivonete da 
Silva Câmara, que passará 
por reforma. O trans-
por te escolar gratuito 
será fornecido durante 
o período necessário.

Centro de Capacitação é modernizado

Dia do Orgulho LGBTQIAPN+

Atualização do Código Civil 
pelo STF garante direitos

jurídica para os casais, 
pois, no Brasil, a lei é a 
fonte mais impor tante 
do Direito e deve preva-
lecer em relação a outras 
fontes como a jurispru-
dência ou a doutrina.

 
Como a decisão 
unânime do 
STF influencia a 
interpretação
do Código Civil?

LM: A decisão influen-
cia a interpretação das 
normas cíveis e registrais 
relacionadas ao casamen-
to e à união estável, que 
deverão ser feitos confor-
me a Constituição. Apesar 
de a redação atual do 
Código Civil e da própria 
Constituição Federal men-
cionar “homem e mulher”, 
o intérprete (como um 
tabelião ou juiz) deve 
entender essa expressão 
como “entre duas pes-
soas” para não violar os 
princípios constitucionais 
da dignidade humana e 
da igualdade, evitando, 
assim, a discriminação.

De que outras formas 
a atualização do 
Código Civil pode 
influenciar as 
relações contratuais 
e o direito 
sucessório?

LM: O reconhecimen-
to legal do modelo de 
família homoafetiva, quer 
pelo casamento, quer 
pela união estável, tem 
desdobramentos em 
outros institutos, como 
a obrigação alimentar, 
inclusive ao pagamento 
de alimentos compensa-
tórios. Assim entendido 
como o valor a ser pago 
ao “cônjuge ou convi-
vente cuja dissolução do 
casamento ou da união 
estável produza um de-
sequilíbrio econômico 
que impor te em uma 
queda brusca do padrão 
de vida”. Se aprovado, 
terá impacto em outros 
campos do direito, como 
o direito sucessório, que 
disciplina a herança e o 
testamento, por exemplo. 

 
Como a Resolução
do CNJ contribuiu 
para garantir os 
direitos das uniões
homoafetivas no país?

LM: A Resolução n. 
175/2013 reforça e reafir-
ma o direito fundamental à 
formação, à formalização 
e ao reconhecimento da 
família homoafetiva, por 
intermédio do casamento 
quando veda a recusa 
de habilitação e cele-
bração do casamento, 
ou à conversão de união 
estável em casamento 
entre pessoas do mesmo 

sexo. Além de prever 
a comunicação dessa 
recusa ao juiz correge-
dor, para providências. 

 
Quais desafios 
são esperados na 
aprovação das 
mudanças propostas 
nesse anteprojeto?

LM: Desde o início dos 
trabalhos da comissão de 
juristas, foram dissemina-
das fake news em torno 
desta e de outras temáti-
cas, como a legalização 
do aborto. Como o cam-
po da política é muito 
sensível à opinião pú-
blica, pode haver maior 
resistência à aprovação 
desses dispositivos le-
gais voltados à proteção 
das famílias homoafetivas.

 
Além da dimensão 
legal, de que forma a 
mudança no Código 
Civil pode impactar 
a percepção das 
uniões homoafetivas?

LM: O direito, como 
um fenômeno social, tan-
to influencia quanto é 
influenciado pela socie-
dade, em uma relação 
dialética. Nesse contexto, 
as mudanças aprovadas 
em relação ao casamento 
e à união homoafetiva irão 
moldar o comportamento 
da população e das auto-
ridades, impulsionando, 
ampliando e até acele-
rando modificações cul-
turais. Cabe destacar que 
transformações não se 
limitarão aos institutos jurí-
dicos, mas afetarão a per-
cepção e os direitos da 
população LGBTQIAPN+.

Luciana Musse, 
Advogada e 

professora de 
Direito de Família
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Na última segunda-
feira (24), o Teatro Mu-
nicipal Procópio Ferreira 
foi palco da nomeação 
do novo Comitê Ges-
tor do Fórum Inter-reli-
gioso de Guarujá (FIRM) 
para o biênio 2024/26. 
A cerimônia ressaltou a 
união de diversas de-
nominações religiosas 
presentes na cidade.

O novo presidente do 
Comitê, Cristiano Araújo, 
representante da Igre-
ja de Jesus Cristo dos 
Santos dos Últimos Dias, 
expressou sua confiança 
no apoio mútuo entre 
os membros. “O que 
me deixa tranquilo é a 
união de todos. Entro 
na função de presidir, 
mas todos estão reuni-
dos e isso dá segurança, 
tranquilidade e ajuda na 
condução dos próxi-
mos dois anos”, afirmou.

A Orquestra Municipal 
de Guarujá lançará, pela 
primeira vez, um áudio no 
Spotify, em comemoração 
ao aniversário de 90 anos 
da Cidade, celebrado em 
30 de junho. A música 
“Fim de semana em Gua-
rujá”, uma composição 
de Mario Albaneze e Ciro 
Pereira, criada nos anos 
60, estará disponível na 
plataforma digital para o 
mundo inteiro ouvir, a par-
tir desta sexta-feira (28). 

De acordo com a his-
tória, Mario Albaneze es-
tava de férias em Guarujá, 
no bairro de Pitangueiras, 
quando, inspirado pelas 
belezas e tranquilida-
de da praia, escreveu 
a canção. Conhecido 
como Jequibau, o ritmo 
da música é construído 
em compasso quinário 
(5/4), e foi criado tam-

Novo Comitê Gestor do Fórum Inter-religioso 
de Guarujá é nomeado para o biênio 2024/26

Cerimônia destaca união e respeito entre diferentes denominações religiosas

Viviane Fernandes, 
que participa do Fórum 
desde sua criação, há 
seis anos, assume pela 
primeira vez a cadeira 
de matriz africana, como 
1ª secretária do Comitê 

Gestor. Ela destacou a 
importância do respeito 
mútuo entre as religiões. 
“A gente acredita que não 
estamos aqui para ensinar 
nenhum credo religioso, 
mas o respeito, que é a 

base de qualquer socie-
dade civilizada”, disse.

O ex-presidente do 
biênio 2022/24, Marco 
Antonio Magalhães, enfa-
tizou o papel fundamen-
tal do Fórum na defesa 

da liberdade religiosa. 
“O Fórum for talece a 
defesa da liberdade re-
ligiosa, que é um direito 
humano fundamental, 
sendo parte da liberda-
de de expressão, cons-

ciência e opinião, dentro 
do Estado Democrático 
de Direito”, declarou.

SOBRE O FÓRUM
Instituído pela Lei Mu-

nicipal 4.830, de 11 de 
maio de 2018, o Fórum 
Inter-religioso Municipal 
(FIRM) é um órgão per-
manente, consultivo e 
deliberativo, com a mis-
são de promover políti-
cas de enfrentamento à 
intolerância religiosa e de 
difusão da cultura de paz. 

O FIRM real iza as-
sembleias mensais que 
incentivam o diálogo 
entre igrejas, templos, 
comunidades religiosas, 
e organizações públicas 
e privadas, além de pro-
mover ações e reuniões 
focadas na liberdade re-
ligiosa e de consciência, 
respeitando a diversida-
de de cada segmento.

Divulgação

Orquestra Municipal está no Spotify

Canção ‘Final de Semana em Guarujá’ está disponível na 
plataforma digital a partir desta sexta-feira (28)

bém pelo compositor, 
sendo considerado exó-
tico, melódico, alegre e 
contemplativo, inspirado 
em ritmos como jazz, 
samba e bossa nova.

O professor e super-
visor da Orquestra Mu-

nicipal, Antonio Celso 
Santos, conta como a 
música chegou à platafor-
ma. “Hoje, sentimos cada 
vez mais a necessidade 
de ampliar a divulgação 
do lindo trabalho que 
desenvolvemos em nossa 

Cidade. A música pode 
chegar a muitos lugares 
e as plataformas digitais 
são uma das mais po-
tentes ferramentas do 
momento. Esperamos 
que os novos ouvintes 
gostem”, comemorou.

Hygor Abreu

O curta-documen-
tário ‘Na Flor D’água’ 
estreia hoje, em Santos. 
O filme é livremente 
inspirado em “O velho 
e o mar”, obra de Ernest 
Hemingway. A partir de 
uma aproximação entre 
o personagem Santiago 
e o pescador Corujinha, 
da comunidade Santa 
Cruz dos Navegantes 
(Guarujá/SP), o filme 
busca narrativas da pes-
ca artesanal na Baixada 
Santista, explorando as 
conexões entre literatura 
e realidade, vida e ficção.

Este é o segundo 
documentário realizado 
em Santa Cruz dos Na-
vegantes. Contemplado 

pelo ProAC 38/2022 
– Cidadania Cultural / 
Produção e Realização 
de Projeto Cultural / Cul-
tura Popular, Caiçara, In-
dígena e Quilombola. O 
curta é uma produção 
do Coletivo (A) Gente. 

CONFIRA AS
EXIBIÇÕES: 

� 27.06, 5ª feira, 
18h – Futrica Economia 
Criativa, Santos - Rua 
Quinze de Novembro, 
146 – Centro
� 28.06, 6ª feira, 20h 

– Centro Comunitário Es-
portivo José Luiz Ribei-
ro, Guarujá - Rua Messias 
Borges, 1000 - Santa 
Cruz dos Navegantes

Estreia hoje, filme 
gravado em Santa

Cruz dos Navegantes 
Filme busca 

narrativas 
da pesca 

artesanal 
na Baixada 

Santista

Divulgação

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja 0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1995
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 39,99 POR PESSOA

Guarujá completa 90 
anos de emancipação 
político-administrativa no 
próximo domingo, dia 30 
de junho. Para coroar a 
agenda de programação, 
o primeiro show Guarujá 
90 anos será nesta sexta-
feira, dia 28 de junho, a 
partir das 18 horas, com 
apresentação de artistas 
locais e do sambista Diogo 
Nogueira na Praça 14 Bis, 
em Vicente de Carvalho. 
Já no domingo (30), dia 
de aniversário de 90 anos 
da Cidade, será a vez do 
cantor Ferrugem subir ao 
palco, desta vez na Praia 
de Pitangueiras, em frente 

ao Edifício Sobre as On-
das. A apresentação será 
aberta por artistas locais, 
a par tir das 18 horas.

Outro destaque da 
programação é o Baile 
Oficial da Cidade, que 
acontecerá no dia 29 de 
junho, às 20 horas, com 
apresentação do cantor 
Alexandre Pires. O evento 
solidário será realizado no 
Casa Grande Hotel Resort 
& Spa (Avenida Miguel 
Stéfano, 1.001 – Ense-
ada) e o convite custa 
R$ 700,00. Os recursos 
arrecadados serão em 
prol do Fundo Social de 
Solidariedade de Guarujá.

Guarujá celebra aniversário de 90 anos
com shows de Diogo Nogueira e Ferrugem

Programação
Sexta-feira (28) - 18 horas: Show Guarujá 90 

anos – Artistas locais e Diogo Nogueira
Local: Praça 14 Bis – Vicente de Carvalho

Sábado (29) - 20 horas: Baile Oficial da Cidade 
– Show Alexandre Pires, em prol do Fundo Social 
de Solidariedade de Guarujá

Local: Casa Grande Hotel – Enseada (Avenida 
Miguel Stéfano, 1.001 – Enseada)

Domingo (30) - 18 horas: Show Guarujá 90 
anos – Artistas locais e Ferrugem

Local: Praia de Pitangueiras, próximo ao Edifício 
Sobre as Ondas

19 horas: Missa em Ação de Graças pelos 90 anos 
de Emancipação Político-Administrativa de Guarujá - 
Local: Paróquia Nossa Senhora de Fátima e Santo Ama-
ro – Matriz de Guarujá (Praça da Matriz, 1 – Centro)

 Guarujá comemora o 
Dia de São Pedro, padro-
eiro dos pescadores, ce-
lebrado em 29 de junho. 
A programação acontece 
na Capela de São Pedro 
(Rua Nova Iguaçu, 205 
– Balneário Praia do Pere-
quê). A abertura será às 

20 horas, com celebra-
ção da palavra pelo Di-
ácono Sirineu Pedrazani. 

Além das tradicionais 
missas e procissão ter-
restres e marítima, a pro-
gramação também conta 
com um almoço solidá-
rio. O tríduo acontecerá 

sempre às 20 horas, com 
missas presididas res-
pectivamente pelo Padre 
Hélio Espínula (Paróquia 
Nossa Senhora de Fátima 
e Santo Amaro – Matriz 
de Guarujá), Padre Pedro 
Nierotka (Paróquia Nossa 
Senhora das Graças) e 

Diácono Sirineu Pedra-
zani (Paróquia Cristo Rei).

No domingo (30), às 
9h30, acontecerá a missa 
festiva do Padroeiro na 
Capela de São Pedro, se-
guida de uma procissão 
terrestre, seguindo até o 
píer da Praia do Perequê, 

com o Padre Carlos (Pa-
róquia Cristo Rei) abenço-
ando os barcos durante o 
ponto alto da festa, que 
é a procissão marítima.

ALMOÇO SOLIDÁRIO 
Ainda no domingo será 
promovido um almoço 

solidário pela Associação 
dos Pescadores, logo 
após a procissão. Quer-
messe com venda do 
tradicional bolo de São 
Pedro, canjica e artigos re-
ligiosos na barraca da Ca-
pela na praia do Perequê 
também será realizada.

Guarujá celebra São Pedro, padroeiro dos pescadores
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www.instagram.com/infectos.vacinas

Combata a prisão de ventre com aliados naturais 
A constipação intes-

tinal, também co-
nhecida como prisão de 
ventre, é um problema 
comum que afeta mi-
lhões de pessoas em 
todo o mundo. Caracte-
rizada pela dificuldade 
de evacuar, a condição 
pode causar desconfor-
to, inchaço, gases e até 
mesmo dor abdominal.

Felizmente, a natu-
reza oferece diversos 

aliados para auxiliar no 
combate à prisão de 
ventre. Nesta coluna, ve-
nho trazer um pouco do 
conhecimento adqui-
rido em minha recente 
formação em Nutrição. 

A nutrição funcional 
destaca a importância 
de uma a l imentação 
rica em fibras, água e 
probióticos, para man-
ter o intestino funcio-
nando regularmente.

As fibras alimentares 
desempenham um pa-
pel crucial na regulação 
do intestino. Elas atuam 
como um “escova” natu-
ral, ajudando a aumentar 
o volume das fezes, fa-
cilitar a passagem pelo 
intestino e estimular os 
movimentos peristálticos.

A recomendação é 
o consumo de 35 a 40 
gramas de fibras por dia, 
distribuídas ao longo das 
refeições. Entre os ali-
mentos ricos em fibras, 
podemos destacar:
� Frutas: Ameixa, man-

ga, maçã, pera, kiwi, ma-
mão, banana com casca; 
� Vegetais: Bróco-

l is, couve, espinafre, 
abóbora, cenoura, be-
ter raba, batata doce; 

� Grãos integra is : 
Aveia, quinoa, arroz inte-
gral, pão integral, macar-
rão integral; 
� Leguminosas: Fei-

jão, lenti lha, grão de 
bico, ervilha; Sementes: 
Chia, linhaça, gergelim.

A água é fundamental 
para o bom funcionamen-
to do intestino. Ela ajuda a 
manter as fezes hidratadas 
e macias, facilitando sua 
passagem pelo sistema di-
gestivo. A recomendação 
é o consumo de pelo me-
nos 2 litros de água por dia.

Agora, falando sobre 
os probióticos, eles são 
microrganismos vivos que 
residem no intestino e 
auxiliam na digestão, na 
produção de vitaminas 
e na proteção contra 

Tão importante como 
saber o que consumir 
para ajudar a manter 
o intestino saudável, é 
saber o que evitar, para 
não ter problemas e im-
portunações por conta 
da prisão de ventre.  

Alguns a l imentos 
podem piorar a cons-
tipação intestinal. Aqui 
vão algumas dicas va-
liosas que podem te 
ajudar, com a redução 
do consumo. São elas:
� Alimentos proces-

sados: Salsichas, lingui-
ças, mortadela, salame, 
embutidos;
� Carnes vermelhas: 

Carne bovina, suína e 
cordeiro;
� Farinhas brancas: 

Pão branco, macarrão 
branco, arroz branco;
� Açúcar refinado: 

Doces, refrigerantes, su-
cos industrializados;
� Café: O consumo 

excessivo de café pode 
desidratar o intestino e 
piorar a constipação.

A atividade física es-
timula os movimentos 
peristálticos do intesti-
no e ajuda a prevenir a 
constipação. Por tanto, 
pratique atividade físi-
ca regularmente. Criar o 
hábito de ir ao banheiro 
no mesmo horário to-
dos os dias, mesmo que 
não sinta vontade, tam-
bém é uma dica de ouro. 

Mantenha uma rotina 
alimentar regular. Faça re-
feições em horários re-
gulares e evite longos 
períodos de jejum. Outro 
vilão, e esse não só para 
problemas intestinais, e o 

estresse. Ele pode afetar o 
funcionamento do intesti-
no, você sabia? Pratique 
técnicas de relaxamento, 
como yoga, meditação 
ou respiração profunda, 
com regularidade. Você 
vai sentir a diferença. 

E lembre-se: uma ali-
mentação saudável, rica 
em fibras, água e probióti-
cos são fundamentais para 
combater a constipação 
intestinal e manter o intes-
tino funcionando regular-
mente. Combine essas di-
cas com um estilo de vida 
saudável e desfrute de 
um intestino livre e feliz!

Fibras, água e probióticos: aliados para o intestino

patógenos. O consumo 
de alimentos ricos em 
probióticos pode ajudar 
a equilibrar a microbiota 
intestinal e melhorar o fun-
cionamento do intestino.

A indicação de con-
sumo é para iogurte na-
tural com probióticos, 
kefir, kombucha e chás 
f e r m e n t a d o s  c o m o 
fontes de probióticos.

Dicas para uma alimentação
saudável e livre do intestino preso

Dicas Extras

Vilões do intestino
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A Medicina Guarujá da 
Unaerp obteve a nota má-
xima, conceito 5, no pro-
cesso de reconhecimen-
to do curso. A nota foi 
anunciada no dia 18 de 
junho, após o resultado 
da visita da Comissão de 
Especialistas do Ministério 
da Educação (MEC), rea-
lizada no início do mês. 

Este é um marco sig-
nificativo para toda a co-
munidade acadêmica e 
reflete o empenho con-
tínuo da Unaerp com a 
excelência na formação 
médica, no desenvolvi-
mento do ensino, da pes-
quisa e da extensão com 
alta qualidade e inovação.

Um dos diferenciais 
da Medicina Guarujá é 
o método PBL (Problem 
Based Learning), meto-
dologia ativa em que 
o aluno é protagonista 
na construção do co-
nhecimento, buscando 
soluções em casos clí-
nicos reais desenvolvi-

Medicina da Unaerp é nota máxima pelo MEC

das através de tutorias, 
aplicadas por um corpo 
docente especializado.

A Unaerp também in-
veste em ampla infraestru-
tura acadêmica, disponibi-
liza cenários de aprendi-
zagem e o curso atua em 
unidades da região pelo 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) em Guarujá, Santos, 
Bertioga e Praia Grande. 

O magnífico reitor da 

Unaerp, Prof. Dr. Sebastião 
Sérgio da Silveira, enfatizou 
a relevância da conquista.

“Como reitor da Una-
erp, recebo com muita 
alegria a notícia de mais 
um curso da Unaerp ava-
liado com a nota máxima 
pelo MEC. A Unaerp en-
vidou todos os esforços 
para implantar um curso 
de qualidade em Guarujá, 
e a avaliação desse mais 

novo curso entendo que 
faz justiça a esses esfor-
ços. Parabéns a toda a 
equipe do campus Guaru-
já por mais essa conquista 
para nossa universidade”. 

A diretora-geral da 
Unaerp Guarujá, Profa. 
Dra. Priscilla Maria Boni-
ni Ribeiro, destacou o 
engajamento de toda 
a equipe na implanta-
ção do curso, que cul-
mina com a nota máxima. 

“É a nota máxima de 
um curso que faz histó-
ria em nosso município, 
em nosso estado, em 
nosso País, e em bre-
ve, internacionalmente. 
Agradeço à reitoria e à 
equipe gestora da Univer-
sidade, ao coordenador 
Prof Geraldo e demais 
docentes da Medicina, 

Nota foi divulgada após a avaliação de reconhecimento feita
pela Comissão de Especialistas do Ministério da Educação (MEC)

Fotos: casalphoto

aos assessores da dire-
ção, coordenadores dos 
demais cursos, a todos os 
funcionários, aos alunos e 
à toda a comunidade”. 

O coordenador da 
Medicina Guarujá, Prof. Dr. 
Geraldo Magela Nogueira 
Marques, agradeceu o 
apoio da instituição e o 
reconhecimento do tra-
balho em equipe. “Para 
nós, é um grande orgu-
lho. Demonstra o quanto 
a gente se dedica aos 
alunos, quanto apoio o 
curso obteve de toda a 
universidade, e reflete o 
alto comprometimento 
que temos com a co-
munidade da Baixada 
Santista, através do tra-
balho de excelência que 
realizamos. E formando 
nossos alunos dentro do 

Sistema Único de Saúde 
(SUS), onde vão atuar as-
sim que formados, com-
petentes e comprometi-
dos com a sociedade”. 

Segundo o presidente 
do Centro Acadêmico 
Evandro Bonini da Me-
dicina Guarujá, Fagner 
Marques, a nota máxima 
reforça a credibilidade 
e o prestígio do curso. 
“Para nós, estudantes, 
é uma garantia de que 
estamos recebendo uma 
educação de alta qua-
lidade, que atende às 
exigências e aos avanços 
na área da saúde, abrindo 
portas para oportunida-
des em programas de re-
sidência, especializações 
e no mercado de traba-
lho, tanto nacional quan-
to internacionalmente”.
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Rotary Club Guarujá comemora
44 anos com belíssima Festa Tropical

(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.brTels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

A concorrida Festa 
Tropical celebrou os 44 
anos do Rotary Club 
Guarujá. Os anfitriões: 
o presidente Thiago 
Araújo e sua esposa, 
Mariana Araújo, 
ficaram felizes com a 
presença de amigos e 
convidados. Parabéns!

O engenheiro 
Ronaldo Soares 
e sua esposa, 
a professora 
Valéria Panele, 
governadora 
assistente da 
área Lit 6

Posse de novos companheiros: Márcio José
da Silva, Rafael Boiati e Ana Margarida Porto  Eliane Oliveira, Karline Gomes e Elizângela Oliveira

Estela Calmon
e Fátima Bárbaro 

A atenciosa 
Sônia Lima

O advogado, Miguel Calmon e 
o empresário da Comunicação, 

Cláudio Fernando 
Neuza Alves e

Marco Antonio Alves

O novo sócio honorário, coronel 
Alexandre Gil Melo e sua

esposa Michelle Temporim
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3030anosanos
EternizandoEternizando
emoçõesemoções

3030anosanos
EternizandoEternizando
emoçõesemoções

HABITARE DESIGN 
Conquistando e

realizando novos sonhos 

Os empresários Antonio e Priscila Sanches receberam
parentes, amigos, clientes e parceiros na noite 

especial de inauguração da Habitare Design. Com
móveis planejados de qualidade que harmonizam com
cada ambiente, a Habitare Design está realizando sonhos.

Na foto, os empresários posam com Tarcísio Liell, 
parceiro há 15 anos (Móveis Boa Vista, RS) Elisa e Antonio Sanches Leila e Sérgio Balula

O casal de empresários Nasser Bachar
e Samia Hammoud (Móveis Imigrantes)

Os empresários Raquel
e Silvio Camargo

Samia Hammoud, Chris Lopes e Priscila Sanches Rui Silva e Cláudio Fernando    
Os empresários Carlos e Izilda 
Gouveia (Marmoraria Guarujá) 

A chef Naheda
Abbas, responsável 
pelos maravilhosos 

quitutes servidos 
no coquetel da 

Habitare Design. 
Parabéns!

(13) 99720-2932
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ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Parabéns a 
Guarujá e seu 
povo pelos 
90 anos de 
emancipação 
político-
administrativa
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